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TCU não encontra 
irregularidades 
em urnas no
segundo turno

Eleições 2022

JORNALPOVO
ONLINE

Ag n e t h a  Fä l t s ko g ,  c a nto ra 
d o  A b b a ,  v i ra l i zo u  n a s  re d e s 
s o c i a i s  d e  u m a  f o r m a  u m  t a n -
to  q u a nto  i n u s it a d a .  A  vo c a -
l i s t a  s e  to r n o u  v ít i m a  d e  f a ke 
n e w s  d e  a p o i a d o re s  d o  p re s i -
d e nte  Ja i r  B o l s o n a ro  ( P L ) ,  e 
s u a  i m a ge m  p a s s o u  a  c i rc u l a r 
c o m o  s e  f o s s e  a  re n o m a d a  j u í -
z a  s u e c a  A n n a  A s e .

No vídeo que circula na in-
ternet,  a vocalista argumenta 
como se fosse uma autoridade 
internacional que contesta o 
resultado da eleição presiden-
cial  de 2022, contudo, tudo não 
passa de uma edição.

"É realmente duvidoso um 
presidente tão popular ser o pri-
meiro a não se reeleger", diz a 
falsa legenda. A gravação origi-
nal, inclusive, surgiu no YouTu-
be há oito anos, com legendas 
em inglês. Na época ela deu en-
trevista para uma TV para falar 
sobre música.

O Tribunal de Contas da União 
(TCU) não encontrou divergên-
cias nos boletins das urnas ele-
trônicas que foram analisadas 
durante auditoria realizada no 
segundo turno das eleições.

De acordo com informações 
div ulgadas pelo tribunal,  ne-
nhuma divergência foi encon-
trada pelos técnicos do órgão 
nos 604 boletins analisados 
com base nas informações dis-
ponibilizadas pelo Tribunal Su-
perior Eleitoral ( TSE).

O  b o l e t i m  é  i m p r e s s o  p e -
l o s  m e s á r i o s  a p ó s  o  e n c e r r a -
m e nt o  d a  v o t a ç ã o  e  a f i x a d o 
n a  p o r t a  d a  s e ç ã o  e l e i t o r a l .  O 
d o c u m e nt o  c o nt é m  o  n ú m e r o 
d e  v o t o s  p o r  c a n d i d a t o,  n u -
l o s ,  b r a n c o s  e  d a d o s  s o b r e  o 
e q u i p a m e nt o  d e  v o t a ç ã o.

O relatório com as informa-
ções consolidadas será anexado 
ao processo que trata da audi-
toria das eleições, iniciada em 
2021, em conjunto com a Justiça 
Eleitoral. O resultado final está 
previsto para o início de 2023.

De acordo com o TCU, sua atu-
ação no trabalho de auditoria das 
urnas objetiva garantir a confiabi-
lidade das informações públicas 
repassadas à sociedade. O tribu-
nal também faz parte da comis-
são de transparência das eleições, 
grupo que é presidido pelo TSE.

Em julho, antes das eleições, o 
TCU concluiu que o sistema ele-
trônico de votação do Brasil é se-
guro e que não havia riscos rele-
vantes para a realização do pleito.

Essa não é a primeira fake news 
envolvendo artistas como espe-
cialistas políticos. A cantora Lady 
Gaga foi apontada como uma 
especialista em direito interna-
cional, conhecida como Stefani 
Germanotta. Na montagem, ela 
também analisava uma suposta 
fraude eleitoral no Brasil.

Além dela, a atriz pornô Mia 
Khalifa foi citada como "direto-
ra do departamento antifraude 
eleitoral do Tribunal de Haia", 
contudo, o print não passou de 
uma montagem. A conta que te-

ria publicado o link original, in-
clusive, não existe, tampouco o 
site em questão.

Ainda, confundiram Mia com 
uma "cientista" na CPI da Covid. 
Aliás, ela chegou a se manifestar 
e ironizou a situação. "Ok, nes-
te momento eu deveria estar me 
perguntando se estou atrasado 
para o trabalho, acho que real-
mente tenho o cargo".

Como cantora  do Abba virou renomada 
juíza em fake news bolsonaristas

Cantora do abba vira renomada juiza em em fake new 

Quinta-Feira 10 de Novembro de 2022

Jota CarvalhoJota Carvalho
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Por Marcio Gomes

O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), O único prefeito a assumir publicamente a campanha vitoriosa de Luís Inácio Lula da Silva (PT), 
agora é referência legitima da região.agora é referência legitima da região.

Amazônia: 

PESQUISADORES E MOVIMENTOS POPULARES 
COMEMORAM RETOMADA DE DIÁLOGO COM LULA

Mariana Castro

o longo do seu go-
verno, Bolsonaro 
(PL) promoveu e 
incentivou o des-
matamento da 
Amazônia, alcan-
çando índices 
recordes. Para 
p e s q u i s a d o r e s 
e movimentos 
populares, sua 
reeleição signi-
ficaria o fim do 

bioma e o aumento dos ataques a 
povos e comunidades tradicionais.

Mas logo após a vitória de Lula, 
o país começa a retomar seu prota-
gonismo mundial nas questões cli-
máticas e ambientais, com a reto-
mada do apoio norueguês e alemão 
ao Fundo Amazônia e a participa-
ção do presidente eleito na Cúpu-
la das Nações Unidas para o Meio 
Ambiente, no Egito.

O professor e advogado da Comis-
são Pastoral da Terra (CPT), Afonso 
Chagas, aponta como urgente a reto-
mada de diálogo e, especialmente, a 
reestruturação dos órgãos e institui-
ções de Estado, a exemplo da FUNAI, 
IBAMA e Incra.

 “A vitória do presidente Lula 
como chefe de governo e de Estado 
a partir de janeiro de 2023 represen-
ta uma retomada. Nesses últimos 
cinco anos, a partir do golpe de 2016 
até agora, as instituições de Estado 
foram sequestradas pelo agronegó-
cio, principalmente pelo lado mais 
podre do agronegócio que desmata, 
que trafica madeira ilegal, que des-
trói a natureza. Então elas foram 
praticamente blindadas nesse perí-
odo e precisam ser retomadas essas 
instituições, com um grau de com-
promisso e seriedade já previstos na 
Constituição”, explica Chagas.

Em relação à causa indígena, Jair 
Bolsonaro não apenas cumpriu a 
promessa de não autorizar "um 
centímetro a mais" de reser vas, 
como também facilitou a violência 
generalizada contra os povos in-
dígenas,  com o apoio ao desmata-
mento para agronegócio e garimpo 
nas suas terras.

Por outro lado, a equipe de transi-
ção do presidente eleito Lula já garan-
tiu a criação do Ministério dos Povos 
Originários, que comemoraram a sua 
vitória e apostam no diálogo compro-
metido com os povos indígenas e o 
meio ambiente, como explica Gilder-
lan Rodrigues, da direção do Conselho 
Indigenista Missionário (CIMI).

“Para os povos e comunidades tra-
dicionais, a pauta principal nesse 
momento é retomar o processo de 

identificação e delimitação das ter-
ras indígenas que estão paralisados 
na FUNAI. Também a revogação da 
Instrução Normativa nº 9 e do Decre-
to de Reestruturação da FUNAI que 
acabou com as CTLs (Coordenações 

Técnicas Locais)  e com as frentes de 
proteção. Essas pautas são importan-
tíssimas para os primeiros meses de 
governo e acredito que será retoma-
do como o governo se comprome-
teu”, aponta Rodrigues.

A
Eles esperam a revitalização das instituições Eles esperam a revitalização das instituições 
e serem incluídos nas pautas das regiãoe serem incluídos nas pautas das região
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ereadores de São Miguel do Oeste, em 
Santa Catarina, apresentaram um pe-
dido de cassação do mandato de Ma-
ria Tereza Capra, única parlamentar 
do PT no município, após a petista 
ter repudiado o gesto nazista feito 
pelos manifestantes gopistas du-
rante a execução do hino nacional 
no dia 2 de novembro, em frente 
ao quartel do Exército da cidade.

No dia 3 de novembro, o PT de 
São Miguel do Oeste, presidido por 
Capra, divulgou uma nota conde-

nando a saudação nazista Sieg Heil (em alemão, salve a 
vitória) feita por bolsonaristas que não reconheceram 
a derrota nas urnas do presidente Jair Bolsonaro (PL) 
para Luiz Inácio Lula da Silva (PT) ,

Ainda no dia 3 de novembro, Capra também se manifes-
tou em suas redes sociais. “Uma vergonha o que aconteceu 
aqui. São Miguel do Oeste sendo reconhecida nacional-
mente como o lugar em que manifestantes que não reco-
nhecem o resultado das urnas, porque perderam a eleição, 
trancam uma via importante para se manifestar contrário 

Após ameaças, Maria Capra teve que sair de São Miguel do Oeste Após ameaças, Maria Capra teve que sair de São Miguel do Oeste 
por segurança: “Apenas manifestei repúdio"por segurança: “Apenas manifestei repúdio"V ao resultado democrático da eleição de Luiz Inácio 

Lula da Silva. Além de tudo, esses manifestantes fize-
ram uma saudação nazista, isso é repetir o maior dra-
ma que a população mundial já viu.”

Após a nota de repúdio e a carta, a vereadora tem 
sido alvo de ataques em São Miguel do Oeste e teve 
que sair do município para se proteger da ofensiva bol-
sonarista. “Eu tive que abandonar minha cidade, meu 
escritório, meu mandato, para me sentir segura. Isso 
é muito triste para mim, é muito dolorido. Eu preciso 
me proteger e proteger os meus filhos”, afirma Capra, 
que está em outra cidade desde o último domingo (6).

Além das ameaças em redes sociais, a petista vinha 
enfrentando a violência nas ruas de São Miguel do 
Oeste. “Violaram meu patrimônio. O meu carro foi ris-
cado com ameaças, escreveram no meu carro", disse 
ela ao Brasil de Fato.

A petista alerta para o potencial violento de alguns 
grupos organizados no estado. "Está comprovado que 
em Santa Catarina está o maior número de células ne-
onazistas no país e eles estão armados."

Os vereadores de São Miguel do Oeste já 
aprovaram uma moção de repúdio contra Ca-
pra,  que agora pode enfrentar o processo de 
cassação. “É um pedido injusto e é uma or-
questração de algumas pessoas aqui da cida-
de. Estão querendo me responsabilizar por 
algo que eu não f iz.  Eu apenas manifestei meu 
repúdio e publiquei um v ídeo em minhas re-
des sociais”,  afirmou a parlamentar.

“É importante dizer que estou enfrentando uma 
violência de uma pequena parte da população de São 
Miguel do Oeste, não é o povo de São Miguel do Oeste 
que está contra mim”, finaliza Capra.

POR DENUNCIAR
SAUDAÇÃO NAZISTA 
DURANTE HINO

VEREADORA DO 
PT ENFRENTARÁ
PROCESSO

Iniciativa privada dará escala para 
a economia verde, diz ministro

O governo brasileiro quer 
a ajuda da iniciativa privada 
para dar escala às iniciativas 
que pretendem desenvolver, 
no Brasil, uma economia me-
nos danosa ao meio ambien-
te. Nesse sentido, segundo 
o ministro do Meio Ambien-
te, Joaquim Leite, caberá ao 
poder público estabelecer 
políticas públicas que deem 
diretriz geral e segurança aos 
investidores.

A declaração foi feita de 
forma online, transmitida ao 
vivo para o pavilhão brasileiro 
na COP27, que reúne repre-
sentantes de governos e da 
sociedade civil em Sharm el-
-Sheikh, no Egito. A conferên-
cia terminará no dia 18.

“As políticas públicas vêm 
para dar segurança necessária 
e uma diretriz geral, mas são 
os empreendedores que fazem 
a coisa ganhar corpo”, disse o 
ministro ao falar sobre as ações 
que vêm sendo adotadas pelo 
governo no sentido de “catalisar 
uma nova economia verde”.

Na avaliação do ministro, sua 
pasta “saiu de um modelo sim-
plório de simplesmente multar, 
proibir e culpar o setor priva-
do, para empreender e inovar, 
com ele [setor privado], e para 
promover políticas que tragam 
segurança jurídica e incentivos, 
como o do metano zero ou todo 
esse mercado de carbono que 
está surgindo”, disse. “Tudo 
isso traz oportunidades para o 

empreendedor empreender”, 
acrescentou.

O ministro disse que o go-
verno tem atuado para “catali-
sar essa nova economia verde 
via políticas públicas”. “Esse é 
o caminho correto a se fazer, 
criando economia e empregos 
verdes”, disse.

“O setor privado é o que dá 
escala para a economia verde. 
Se quisermos dar escala a essa 
economia e atingir a neutrali-
dade climática até 2050, a gente 
precisa dar escala a essas ações, 
e só o setor privado com seu 
dinamismo econômico para a 
geração de emprego e riqueza é 
que vai fazer isso”, argumentou.

Chefe da delegação brasileira 
na COP27, Leite chegará ao en-

contro no próximo dia 15 para 
finalizar as negociações que 
estão sendo conduzidas pelos 
embaixadores Paulino Franco 
de Carvalho Neto e Leonardo 
Cleaver Athayde.

Ele e outros integrantes do 
governo têm declarado que 

aproveitarão a COP27 para mos-
trar ao mundo o potencial brasi-
leiro para a geração de energia 
limpa e barata, de forma a atrair 
investimento estrangeiro para 
empreendimentos voltados a 
esse tipo de energia, gerada de 
forma 100% renovável.

Igor Carvalho
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arco vergonhoso da história alemã, em 
9 de novembro de 1938, o regime na-
zista instigou a população a aterrori-
zar e agredir os judeus, em pogroms 
generalizados. A data é considerada 
um prelúdio ao Holocausto, uma 
nova e violenta escalada na perse-
guição nazista aos judeus, visando 
sua expulsão e extermínio.

No alerta, vários sobreviventes 
do Holocausto contam em víde-
os como discursos antissemitas 

levaram a ações que culminaram no extermínio em 
massa dos judeus. Durante a Noite dos Cristais, mais 
de 1.400 sinagogas foram incendiadas e cerca de 30 
mil homens judeus foram presos.

O alerta da campanha digital #ItStartedWithWords 
(Começou com palavras), promovida pela Conferência 
sobre Reivindicações Materiais Judaicas contra a Ale-
manha, ressalta que o Holocausto não começou com 
os guetos, deportações e campos de concentração, mas 
sim com o discurso de ódio.

– Com a crescente prevalência do negacionismo do 
Holocausto, da distorção e do discurso de ódio nas redes 
sociais, a campanha #ItStartedWithWords se torna mais 
importante – salientou Greg Schneider, vice-presidente 
da organização baseada em Nova York.

Num dos vídeos, Eva Szepesi, de 90 anos, conta seu 
choque quando os amigos de infância passaram a tra-
tá-la mal, pouco antes de ela ser capturada e deportada 
para o campo de extermínio de Auschwitz, com apenas 
12 anos: “Começou quando eu tinha oito anos, e eu não 
conseguia entender por que meus melhores amigos es-
tavam me insultando.” Os pais e irmãos de Szepesi fo-
ram mortos em Auschwitz.

A campanha trancorre num momento em que se re-
gistra o aumento de incidentes antissemitas no mundo. 
Somente na Alemanha, mais de 2,7 mil incidentes foram 
registrados em 2021, incluindo 63 agressões e seis casos 

Sobreviventes do Holocausto alertaram nesta quarta-feira para o ressurgimento do antissemitismoSobreviventes do Holocausto alertaram nesta quarta-feira para o ressurgimento do antissemitismo

M de violência extrema. Cerca de 6 milhões de judeus 
foram assassinados no Holocausto.

Presidente alemão lembra data
O presidente da Alemanha, Frank Walter-S-

teinmeier, afirmou nesta quarta-feira que o 9 
de Novembro sempre lembrará na Alemanha a 
ruptura da civilização no Holocausto: “Nesta 
data sempre vamos urgir à luta contra o antis-

semitismo”, declarou na abertura de uma con-
ferência em Berlim.

Steinmeier destacou que a perseguição dos ju-
deus não começou nessa data, “mas o que aconte-
ceu nesse dia de violência escancarada foi a emer-
são visível da subsequente privação dos direitos, 
que foi meticulosamente planejada e conduzida 
com consequências brutais, rapto e extermínio dos 
judeus na Alemanha e Europa”.

Foto: Reprodução/Redes sociais

HOLOCAUSTO
SOBREVIVENTES 
ALERTAM PARA 
ANTISSEMITISMO
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Casos de investigação:

Crime

'ELA ERA MUITO ALEGRE', DIZ AMIGO DE INFÂNCIA DE 
MULHER MORTA DURANTE TENTATIVA DE ASSALTO 

Cléber Mendes

"Muito extrovertida, muito família", 
desabafou Alexandre Ramos, de 49 
anos, sobre a amiga de infância Cláudia 
Lobo Pinheiro, de 54 anos, morta du-
rante uma tentativa de assalto na Vila 
da Penha, Zona Norte. Além de Ramos, 
outros amigos e familiares foram ao Ce-
mitério de Irajá, na tarde desta quarta-
-feira (9), prestar suas últimas homena-
gens à vítima. Cláudia deixa um filho, 
Leonardo Pinheiro, de 26 anos.

"Uma garota trabalhadora, tranquila, 
divertida, amável". Elogios por parte 
de Ramos não faltam à Cláudia, que, 
segundo o segurança, viveu uma vida 
sofrida. Ainda jovem, Cláudia e o irmão 
perderam a mãe e foram criados pela 
irmã mais velha. Apesar disso, o amigo 
de infância nunca a viu abatida: "Ela vi-
via a vida, era muito alegre".

Para Ramos, que recebeu a notí-
cia pelas redes sociais, a sensação é 
de impotência. "Foi muito triste. Até 
quando vamos ficar reféns dessa ban-
didagem e nada vai ser feito? Daqui a 
pouco vai virar estatística, mais uma 
como muitos, e quem sofre é a família 
e os amigos", lamentou.

A acusação de estupro que le-
vou à prisão o ex-vereador e ex-po-
licial militar, Gabriel Monteiro, no 
começo dessa semana, não tem 
relação com os casos que foram 
analisados pelo Conselho de Ética 
da Câmara do Rio, que em agosto 
pediu a cassação do mandato do 
então vereador. Além desse, ele 
responde a pelo menos mais três 
processos, que tramitam em sigi-
lo de Justiça, por peculato (desvio 
de dinheiro público), falsidade 
ideológica, coação à testemunha 
e filmagens de relações sexuais 
com uma adolescente de 15 anos. 
E, em pelo menos dois há pedido 
de prisão pela Polícia Civil.

A acusação de peculato se refe-
re à suspeita de desvio de R$ 422 
mil dos cofres públicos. A quantia 
equivale aos salários pagos entre 
janeiro de 2021 e abril de 2022 
para quatro ex-assessores. De acor-
do com a denúncia do Ministério 
Público, esses funcionários eram 
lotados na Câmara do Rio, mas na 
verdade trabalhavam na produção 
de vídeos para o canal do político 
no YouTube, monetizado por ele.

Em depoimento ao Conselho 
de Ética, três desses ex-assessores 
confirmaram não prestar servi-
ço para o Legislativo, e sim para 
a produtora de vídeos. Também 
disseram que sequer pisavam no 
Palácio Pedro Ernesto. A mesma 
denúncia cita ainda outros dois 
ex-assessores de Monteiro. Eles 
são acusados de falsidade ideoló-
gica porque atestaram nos cartões 
de ponto que os quatro funcioná-
rios da produtora trabalhavam na 
Câmara Municipal.

O ex-vereador responde tam-
bém por quebra de decoro por ter 
filmado relações sexuais com uma 
adolescente de 15 anos e por expor 
duas crianças em situação de vul-
nerabilidade em produções que faz 
para suas redes sociais. É acusado 
ainda de agressão a um morador 
de rua cometida por seu segurança 
durante uma dessas filmagens.

Gabriel Monteiro
responde a pelo menos
 mais três processos, 
sem relação com o que 
levou à sua prisão

Acusação

Por Marcos Nunes

A tragédia aconteceu em um mo-
mento de expectativa. Cláudia era 
corretora de seguros e estava para 
ser promovida, de acordo com o pri-
mo Roberto Luis Nanni, de 63 anos. 
O filho Leonardo ia fazer um curso 
de corretagem para se especializar 
e começar a trabalhar junto com a 
mãe. "O dono ia deixar tudo na mão 
dela. O filho seria o braço direito 
dela na firma", explicou o técnico 
em radiologia, que precisou ser hos-
pitalizado quando recebeu a notícia 
da morte da prima.

"Somos uma família. Ela era muito 
alegre, sempre gostou de pegar sol, 
ir à praia. Fazíamos churrasquinho 
na minha casa, às vezes. Era uma 
pessoa muito querida. Recebi a notí-
cia com um baque", afirmou Nanni.

Morre PM baleado na cabeça em 
tentativa de assalto na Zona Norte

Cabo Fábio Alves de Almeida, de 
35 anos, estava internado em estado 
grave no Hospital Central da Polícia 
Militar e faleceu na madrugada des-

te sábado (5). Ele deixa mulher e um 
filho de três anos

Em março, Cláudia teve o carro 
roubado e ficou traumatizada. Desde 
então, passou a voltar do trabalho de 
carona com o chefe, para não ter que 
dirigir mais. Na segunda-feira (7), a 
corretora foi atingida ao tentar fugir 
após ter sido abordada por criminosos: 
"eles [Cláudia e o chefe] faziam esse 
trajeto há mais de um ano. Era sempre 
no mesmo horário, mesmo trajeto. Foi 
uma fatalidade", disse a amiga Rachel 
Ormonde, que trabalhou com Cláudia 
durante quatro anos.

Mesmo com a dor, as lembranças 
que ficam para Rachel são belas e ale-
gres. "Ela impulsionava todo mundo 
no trabalho, todo mundo gostava 
muito dela. Ela era considerada a 'Ma-
muska' porque ela era a mais velha, 
porém a mais alegre", explicou Ra-
chel, fazendo referência à persona-
gem da novela da Rede Globo 'Da cor 
do pecado' (2004). "Ela guerreava e 
é assim que a gente vai lembrar dela 
para sempre", finalizou.

Cláudia Lobo Pinheiro, de 54 anos, foi sepultada na Cláudia Lobo Pinheiro, de 54 anos, foi sepultada na 
tarde desta quarta-feira (9), no Cemitério de Irajátarde desta quarta-feira (9), no Cemitério de Irajá
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morte da cantora Gal Costa repercu-
tiu entre artistas e políticos. Nas re-
des sociais, autoridades e amigos da 
cantora lamentaram o falecimento. 
A causa não foi divulgada, mas a 
morte ocorreu dias após Gal passar 
por uma cirurgia para retirar um 
nódulo na fossa nasal direita.

Artistas que trabalharam 
com Gal  Costa e  eram amigos 
da cantora manifestaram cons-
ternação com a morte repen-
tina.  Em v ídeo na rede Insta-

gram, Maria B ethânia disse estar  triste demais 
e  que nunca deixou de manter a  admiração pela 
amiga,  mesmo morando no Rio de Janeiro.  “Em 
choque,  tr iste demais,  dif íci l  demais.  Eu nunca 
pensei  um dia chegar a  vocês para falar  sobre a 
dor de perder Gal .  O Brasil  que ela  sempre encan-
tou com sua voz única,  magistral ,  hoje,  inteiro, 
chora.  Como eu”,  disse B ethânia.

Nas redes sociais, o cantor Gilberto Gil disse estar 
"muito triste e impactado" com a morte de Gal Costa. 
Também na rede Instagram, ele postou um vídeo com 
o dizer “nossa irmãzinha se foi” e exaltou a voz de Gal.

Artistas que trabalharam com Gal Costa e eram amigos da cantora Artistas que trabalharam com Gal Costa e eram amigos da cantora 
manifestaram consternação com a morte repentinamanifestaram consternação com a morte repentinaA

“Nossa irmãzinha, irmã de tanta gente, uma 
proximidade maior de Bethânia, de Caetano, 
de mim mesmo, de tantos outros artistas, co-
legas com quem ela compartilhou o encanto, o 
encanto do canto mavioso. O encanto do can-
to extraordinário que ela tinha, que ela teve. 
Uma voz extraordinária, uma maneira de can-
tar toda especial. Isso vai com ela, mas isso fica 
com a gente. Saudade”, disse o cantor.

Outro companheiro de Gal no movimento Tropi-
cália, Caetano Veloso ainda não fez postagens nas 
redes sociais, mas afirmou, em entrevista a um canal 
de televisão, que o Brasil perdeu a maior cantora.

A cantora Zélia Duncan também lamentou a mor-
te de Gal: "Que vazio. Sem Gal Costa, que tristeza 
sem fim". O cantor Lulu Santos postou a seguinte 
mensagem: “Sua voz, nossa vida. Obrigado, Gal”. 
Milton Nascimento postou um vídeo cantando com 
Gal e escreveu: “Eu te amo e vou te amar para sem-
pre, Gal Costa. As saudades serão eternas”.

Zeca Pagodinho desejou consolo aos fãs e 
aos parentes da artista: “Que tristeza imensa a 
partida de Gal Costa, um dos maiores nomes da 
nossa música!. Que seu filho, seus familiares, 
amigos e fãs encontrem conforto nas boas lem-
branças que ela nos deixa!”

REPERCUTE 
ENTRE TODOS

MORTE DE 
GAL COSTA 

Rolando Boldrin, ator, cantor, compositor 
e apresentador, morre em SP aos 86 anos

O ator, cantor, compositor 
e apresentador da TV Cultura 
Rolando Boldrin morreu nesta 
quarta-feira (9) aos 86 anos, em 
São Paulo. A causa da morte não 
foi informada. Ele estava inter-
nado no Hospital Albert Einstein 
havia dois meses.

Com mais de 60 anos de car-
reira na TV, Rolando Boldrin 
apresentou o programa musical 
"Sr. Brasil" por 17 anos. Com gran-
des sucessos, Boldrin se consa-
grou como um dos principais 
nomes do sertanejo do Brasil.

"Ele tirou o Brasil da gaveta' 
e fez coro com os artistas mais 
representativos de todas as regi-
ões do país. Em seu programa, o 
cenário privilegiava os artesãos 
brasileiros e era circundado por 
imagens dos artistas que fizeram 
a nossa história, escrita, falada e 
cantada, e que já viajaram, mui-

tos deles 'fora do combinado', 
conforme costumava dizer Ro-
lando", diz nota da TV Cultura.

Um dos grandes sucessos de 
Boldrin na televisão foi o Som Bra-
sil, que começou no rádio e estreou 
na TV Globo em 1981. O programa 
foi criado pelo próprio artista.

No Som Brasil, Rolando Boldrin 
contava causos, dançava e exibia 
peças teatrais e pequenos docu-
mentários. Mas o destaque eram 
as atrações musicais com forte 
apelo à cultura popular brasileira.

Na televisão, ainda apresen-
tou os programas “Empório 
Brasileiro” na TV Bandeirantes e 
“Empório Brasil” no SBT. Na TV 
Cultura, estava à frente do “Sr. 
Brasil” desde 2005.

Boldrin também fez carreira 
na teledramaturgia. Como ator, 
Rolando atuou em mais de 30 no-
velas, como “O Direito de Nascer”, 

“As Pupilas do Senhor Reitor”, “Os 
Deuses Estão Mortos”, “Quero Vi-
ver”, “Mulheres de Areia”, “Os Ino-
centes”, “A Viagem”, “O Profeta”, 
“Roda de Fogo”, “Cara a Cara”, “Ca-
valo Amarelo” e “Os Imigrantes”.

Segundo a nota da Fundação 
Padre Anchieta, Boldrin dizia 
que era fundamentalmente um 
ator: "esse tem sido meu traba-
lho a vida inteira; radioator, ator 
de novela, de teatro, de cinema, 
um ator que canta, declama poe-
sias e conta histórias”, falava.

Biografia
Boldrin era o sétimo filho de 

uma família de 12 irmãos, nasci-
do em 22 de outubro de 1936.

Saído do interior de São Pau-
lo, da cidade de São Joaquim da 
Barra, ele virou ator de filmes 
premiados e de novelas acompa-
nhadas no Brasil inteiro e até no 

exterior, tornando-se composi-
tor, cantor, apresentador e, claro, 
grande contador de causos.

A voz inconfundível de Ro-
lando Boldrin se tornou em um 
sucesso na Rádio São Joaquim 
da Barra. De lá, o artista passou a 
fazer narrações de grandes proje-
tos nacionais.

Na música, o Boldrin gravou 
174 obras de diversos estilos 
musicais ao longo de 60 anos 
de carreira.

Além do rádio, da música e 
da televisão, Boldrin também 
trabalhou no cinema, com os fil-
mes "Doramundo", "O Tronco" e 
"O Filme da Minha Vida".

"A TV Cultura agradece pela 
honra de ter contado com o bri-
lhantismo de Boldrin em sua 
programação. E manifesta os 
mais sinceros sentimentos aos 
familiares e amigos deste artista 
gigante que jamais será esqueci-
do", diz a nota.

Por Vinicius Lisboa e Wellton Máximo 
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m 4 de novembro Seropédica concor-
reu e foi premiada na etapa estadual 
da 2ª edição do ‘Prêmio Band Cidades 
Excelentes’, que aconteceu na sede 
da Federação do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo do Estado do Rio 
de Janeiro (FECOMÉRCIO - @feco-
mercio.rj). O prêmio foi recebido 
em mãos pelo Secretário Municipal 
de Comunicação e Eventos – Ale-
xandre Rafael –, que representou o 
Prefeito de Seropédica – Professor 

Lucas. Nessa terça-feira (8), o Secretário de Comunica-
ção e Eventos passou o prêmio às mãos do Prefeito. O 
‘Prêmio Band Cidades Excelentes’ é uma iniciativa da 
BAND RIO e do Instituto Áquila. 

“Receber um prêmio dessa importância demonstra 
que o trabalho da nossa gestão está sendo bem feito 
e sendo reconhecido fora da cidade. Trabalhamos dia-
riamente para melhorar os índices socioeconômicos 

A cidade de Seropédica foi premiada nas áreas de Desenvolvimento Socioeconômico e de Ordem PúblicaA cidade de Seropédica foi premiada nas áreas de Desenvolvimento Socioeconômico e de Ordem Pública

NAS ÁREAS DE NAS ÁREAS DE 
DESENVOLVIMENTODESENVOLVIMENTO
SOCIOECONÔMICO ESOCIOECONÔMICO E
DE ORDEM PÚBLICADE ORDEM PÚBLICA

E de Seropédica, também fizemos parcerias e re-
alizamos investimentos próprios em termos de 
manutenção da Segurança e da Ordem Pública. 
Esperamos vencer também na etapa nacional, em 
Brasília, dia 30 de novembro. Agradeço à Band Rio 
e ao Instituto Áquila, e dedico esse prêmio às cida-
dãs e cidadãos de Seropédica”, comemorou o Pre-
feito de Seropédica – Professor Lucas.

A cidade de Seropédica foi premiada nas áreas 
de Desenvolvimento Socioeconômico e de Ordem 
Pública, dentre as cidades com faixa habitacional 
de 30.000 a 100.000 habitantes. Segundo o Dire-

tor-Geral da Band Rio – Cláudio Giordani –, o prê-
mio contribui para que as cidades, através de seus 
projetos e trabalhos, além de ganharem prêmios, 
consigam difundir esses trabalhos para outras ci-
dades e estados. De acordo com o Diretor do Insti-
tuto Áquila – Alan Torquetti –, o Índice de Gestão 
Municipal Áquila (IGMA), possui uma ferramenta 
de inteligência artificial que consolida, analisa e 
processa 62 indicadores obtidos de fontes públicas 
e, posteriormente, cria um ranking.

Texto: Hudson Glória (@hudsongloriarj) / Ima-
gens & Edição: Ronan Santana

PREMIADA MELHOR PREMIADA MELHOR 
CIDADE DO RIO DE JANEIROCIDADE DO RIO DE JANEIRO

SEROPÉDICA ÉSEROPÉDICA É

A Semana da Capoeira em Hortolân-
dia foi encerrada na manhã de domingo 
(06/11), com um mega evento, o último 
de uma série de três realizados pela 
Prefeitura para celebrar a expressão 
cultural do Brasil, na praça do Parque 
Socioambiental Lago da Fé, maior área 
de lazer da cidade. De acordo com a 
Secretaria de Esporte, participaram os 
grupos Sementes de Zumbi, Grupo de 
Capoeira Nova Guiné, Capoeira Basã 
, Filhos de Guerreiro, Guerreiros dos 
Palmares, Capoeira Ibeca, Capoeira Pé 
Descalço (Associação de Capoeira Arte 
Brasileira), Núcleo Educacional Capoei-
ra Salvador, Grupo Raiz Baiana e Grupo 
Senzala Na festa, não faltou emoção, 
homenagens e agradecimentos para 
aqueles que contribuem, diariamente, 
com a história da manifestação cultural 
no município. Quem participou da ce-
lebração também pôde acompanhar a 
famosa orquestra de berimbau, a tradi-
cional roda de capoeira e as entregas de 

Comemoração realizada pela Prefeitura 
reuniu 10 grupos para a manifestação 
cultural no domingo 

medalhas e certificados pelas mãos do 
prefeito Zezé Gomes, da presidente de 
Fundo de Solidariedade e primeira-da-
ma, Maria dos Anjos e do Secretario de 
Esporte, Gléguer Zorzin.

“A Semana da Capoeira é um mo-
mento de celebração. Fico muito feliz 
de ver as crianças e jovens presentes 
participando ativamente dessa arte 
que está ligada diretamente à cultura 
brasileira. Desde que estou na função 
de prefeito, determinei para a nossa Se-
cretaria de Esporte olhar com carinho 
para todas as modalidade e não apenas 
para o futebol. Essa nova política tem 
por objetivo democratizar o acesso e 
atingir o maior número de pessoas pos-
sível. Seguimos em frente e, mais uma 
vez, parabéns para a nossa capoeira”, 
comentou o prefeito  A  Semana da Ca-
poeira foi idealizada e promovida pela 
Prefeitura em parceria com o Mestre e 
professor do projeto Escolinhas Espor-
tivas, Ari Silva, que promoveu a união 

dos mais de 40 mestres e contramestres 
da cidade, além dos 10 grupos que par-
ticiparam. “É a primeira vez que reuni-
mos grupos de capoeiras da cidade. O 
objetivo principal é promover esporte 
e qualidade de vida para todos. Hoje, a 
Prefeitura oferece a prática gratuita de 
24 modalidades esportivas, entre elas, a 
capoeira. Esta semana celebrou a união 
e alegria, sempre com a meta de atender 
os cidadãos de todas as regiões da cida-
de”, explica Zorzin.

Pratique o esporte que mais 
gostar, gratuitamente

Além da possibilidade de praticar 
capoeira pelo Projeto Escolinhas Es-

portivas, a turma da Melhor Idade, no 
Jardim Amanda, também pode treinar 
a capoeira adaptada. Interessados em 
praticar capoeira ou outras modalida-
de esportivas de maneira gratuita, pelo 
Projeto Escolinhas Esportivas da Pre-
feitura, em 13 espaços distribuídos por 
diferentes regiões, o interessado pode 
obter informações sobre inscrições, 
modalidades e locais disponíveis pelo 
telefones (19) 39651400, nos ramais 
7409 e 7421, da Secretaria de Esportes 
da Prefeitura. O atendimento é realiza-
do de segunda à sexta-feira das 8h às 
17h.  De acordo com a Secretaria de Es-
porte, atualmente, o programa atende 
aproximadamente 6 mil pessoas.
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A bagunça no uso do solo público não está somente no Calçadão da Amaral PeixotoA bagunça no uso do solo público não está somente no Calçadão da Amaral Peixoto
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Em virtude do sucesso do pri-
meiro evento onde reuniu, atletas 
do MMA, muay thai, boxe e luta li-
vre em lutas alucinantes, com um 
card amador e profissional.

Já tem uma versão Striker orga-
nizada pela lutadora e professora  
Bete Tavares com  apoio da secreta-
ria de esporte de Mesquita. 

Mesquita hoje vem se destacando 
na parte cultural e esportivo. São inú-
meros os projetos que acontecem na 
cidade, com modalidades como : luta 
livre, jiu-jitsu. Boxe, muay thai, karatê, 
judô, capoeira entre outros e por essa 
razão, segue maus uma novidade. 

DIA 10/12 (SÁBADO) NASCE O 
MAIOR EVENTO DE MESQUITA 
DE MUAY THAI E BOXE!!!!

Faça a sua inscrição e vamos re-
velar  os melhores Striker's da Bai-
xada Fluminense e Rio de Janeiro. 
➡➡Local: Vila olímpica de Mesquita 
➡➡horário: 10h
➡➡Pesagem e Luta no mesmo dia.

CONVITE ABERTO A TODOS
Maiores informações 55 21 

97956-0029 professora Bete Ta-
vares.
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MESQUITA

desrespeito ao Códi-
go de Posturas e a ba-
gunça no uso do solo 
público em Nova 
Iguaçu, dão uma  
amostras de um 
governo desorga-
nizado e um gestor 
sem autoridade no 
município. Pois 
a lei nº 2112, em 
vigor desde 19 
de dezembro de 

1991, que deveria ser usada para todos, 
protege grandes comerciantes e expulsa 
os ambulantes do centro da cidade.  

A reportagem do jornal o povo
Percorreu as ruas centrais de Nova 

Iguaçu, onde o comércio é mais movi-
mentado, e flagrou dezenas de irregu-
laridades. No próprio Calçadão, lojas 
comerciais expõem mercadorias sobre 
tabuleiros nas calçadas e até no meio da 
rua, dificultando a passagem de pedes-
tres. No cruzamento com a Avenida Nilo 
Peçanha, lojas travam uma ensurdece-
dora guerra de som entre elas, na dispu-
ta pela preferência dos clientes.

A exposição das mercadorias fere o 
artigo 80 do Código de Posturas, que 
proíbe obstrução do passeio público, 
e o volume de som contraria o artigo 
72 do mesmo código. No cruzamen-
to entre o Calçadão e a Nilo Peçanha 

D

Quando 
os joelhos 
subirem 
os corpos 
caíram 

CHOQUE DE ORDEM
DESORDEM NO CALÇADÃO 
DE NOVA IGUAÇU 

é comum ver grupos de agentes da 
prefeitura, sem nada fazer. “

 A bagunça no uso do solo públi-
co não está somente no Calçadão da 
Amaral Peixoto. O Código de Posturas 
proíbe venda de produtos iguais ao dos 
supermercados, a menos de 100 me-
tros de suas redes. Como também am-
bulantes a menos de 50 metros uns dos 
outros. Mas ninguém inibe essa prática. 
Na Rua Governador Portela, próximo a 
Coronel Francisco Soares, por exem-
plo, Bagunça também intera nos bair-
ros, um sacolão que fica localizado na 

Av. Governador Roberto da Silveira 
não está nem ai para o código de pos-
tura, pois é comum ver os tabuleiros de 
mercadorias tomando conta de toda a 
calçada, segundo os moradores do lo-
cal até um ônibus é colocado no meio 
da rua atrapalhando o trânsito na rua 
Maria Laura, várias reclamações foram 
feitas na secretaria de transporte e de 
postura e até o momento nada foi feito. 

Uma moradora que não quis se iden-
tificar quase foi atropelada pelo ônibus, 
pois  é obrigada a passar pelo meio da 
rua, colocando suas vidas em risco.
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este sábado 
(12), a partir 
das 12h, tem 
o Projeto 
Samba do 
Alto, que 
r e c e b e r á 
nessa edi-
ção o Gru-
po Fundo 
Quintal, 

na casa com o visual mais lindo 
da cidade, o Alto Vidigal Brasil.

O evento começa sendo ser-
vida deliciosa Feijoada comple-
ta, que vai até às 16h, ao som do 
DJ Detonna, tocando todos os 
ritmos que agitam, as pistas de 
dança do Rio. Logo em seguida, 
entra em cena o Grupo Resolu-
samba, cantando o melhor do 

samba e pagode, acompanha-
do das melhores e mais bonitas 
passistas do carnaval carioca, co-
locando todo Alto Vidigal Brasil, 
para sambar!

Depois de assistir, o pôr 
do sol mais lindo, uma vista 
de cair o queixo e que nos faz 
declarar amor incondicional 
à Cidade Maravilhosa, tem 
o Grupo Fundo de Quintal, 
que vai apresentar o show da 
gravação do DVD, que come-
morou os 45 anos de glória e 
de samba do grupo, gravado 
ano passado no Parque de Ma-
dureira, com participação de  
convidados  especiais, entre 
eles, Diogo Nogueira, Xande 
de Pilares, grupo Bom Gosto, 
Mumuzinho e Gabby Moura. 

A Prefeitura de Nova 
Iguaçu vai premiar as 
iniciativas que fazem a 
diferença na cidade. A 
Fundação Educacional e 
Cultural de Nova Iguaçu 
(FENIG) está com inscri-
ções abertas para o Prê-
mio Destaque Iguaçua-
no. "Poderão participar 
da disputa pessoas físi-
cas, jurídicas e coletivos 
informais nas áreas da 
cultura, empreendedo-
rismo, educação, espor-
te e social com atuação 

e domicílio na cidade", 
informa o presidente da 
Fenig, Miguel Ribeiro. 

Os interessados devem 
se inscrever até o dia 15 de 
dezembro.

Ao todo, dez catego-
rias irão selecionar os três 
primeiros colocados. São 
elas: Meio Ambiente, Co-
municação Social, Redes e 
parcerias, Empreendedor, 
Cultura, Educação, Espor-
te, Apresentações Artís-
ticas, Responsabilidade 
Social e Laranja da Terra. 

Os vencedores serão deci-
didos por meio de votação 
popular online, que será 
realizada de 17 de dezem-
bro a 17 de janeiro. O re-
sultado será divulgado no 
dia 20 de janeiro, no Diário 
Oficial, e a cerimônia de 
premiação acontecerá no 
dia 27 do mesmo mês, em 
local ainda indefinido.

Todas as informações 
sobre o Prêmio Destaque 
Iguaçuano, o regulamento 
para participação e o link 
para inscrição estão na bio 

Para alegria dos ritmistas, a Inocentes de Belford 
Roxo já tem uma nova rainha de bateria. Ela é Malu 
Torres, professora de Pilates e bailarina. A escolha 
da nova beldade foi feita pelo presidente Reginaldo 
Gomes, que bateu o martelo. “Fiquei impressio-
nado com a história dessa filha da Baixada Flumi-
nense, que como as personagens que homenage-
amos no nosso enredo, teve força e coragem para 
transformar a sua realidade e vencer na vida. Malu 
para mim é um exemplo dessas mulheres empo-
deradas, que fazem com a força do seu trabalho o 
impossível se tornar possível, sem perder a sensi-
bilidade, beleza e feminilidade. Seja bem-vinda rai-
nha!”, saudou o presidente da escola.

Malu, desde criança sonhava ser rainha de ba-
teria e ficava fascinada com a dança de Soninha 
Capeta, quando ia com sua tia aos ensaios da Bei-
ja-Flor. A menina se tornou bailarina, professora 
de dança de salão e migrou para os Estados Uni-
dos, onde trabalhou arduamente até alcançar seu 
lugar ao sol. Em 2019, participou do concurso de 
rainha de samba no Arizona, quando a amiga Egi-
li Oliveira a convidou para ser musa em uma es-
cola de samba do Rio de Janeiro em 2020, sendo 
convidada em seguida também, pelo coreógrafo 
Marcelo Chocolate. E assim, desfilou como musa 
na Vigário Geral e Santa Cruz. Ao pisar no Sambó-
dromo veio a vontade de ser rainha de bateria e 
no último carnaval desfilou à frente dos ritmistas 
da Acadêmicos do Sossego. Perfeccionista, já está 
se preparando com o coreógrafo Allan Carvalho, 
para fazer um belíssimo reinado.

“Vou realizar mais um sonho que é desfilar 
como rainha, na Inocentes de Belford Roxo, uma 
agremiação da minha Baixada Fluminense. Qua-
se morri de emoção quando fui convidada pelo 
presidente Reginaldo Gomes para assumir esse 
posto tão honroso. Prometo vestir com amor as 
cores do pavilhão vermelho, azul e branco. Mi-
nha bateria Cadência da Baixada, mestre Juninho 
e comunidade, o meu respeito”, disse Malu Tor-
res ao JORNAL POVO.

A coroação da rainha acontecerá, dia 4 de de-
zembro, na quadra de ensaio da agremiação - Par-
que São Vicente, em Belford Roxo.

Um dia, Wilson de Carvalho, jornalista dos melhores ainda vivo, comentou em pos-
tagem no Facebook: "Meu amigo Jota, outro talento dos anos de ouro do jornalismo. 

Sempre valorizando o Face". Respondi: "Grande Wilson de Carvalho! Somos, eu e 
você, remanescentes de um tempo no qual 'jornalista' era pronunciado respeitosa-
mente. Hoje, salvo algumas exceções, nem tanto. Mesmo assim, ainda acredito na 

ressurreição do que já foi enterrado. Aquele Abraço, irmão!!!". Obrigado, Wilson, um 
dos torcedores apaixonados do America Football Club e amante da arte & cultura. 

 &
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Edição: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

Malu Torres é a nova rainha
de bateria da Inocentes 

AQUELE ABRAÇO!!!                                                                                                                                        
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Berço de sambistas
Na formação atual, o con-

junto conta com Bira Presi-
dente, Sereno, Ademir Ba-
tera, Júnior Itaguay e Márcio 
Alexandre. O Grupo Fundo 
de Quintal, sempre revelou 
vários sambistas, dentre 
eles, alguns seguiram carrei-
ra solo. A lista é grande: Jorge 
Aragão, Sombrinha, Almir 
Guineto, Arlindo Cruz, Cle-
ber Augusto, Mario Sérgio 
e outros que construíram a 

história do grupo, ao longo 
dos anos de existência. Os 
ingressos já estão à venda: 
https://www.sympla.com.
br/evento/samba-do-alto-
-12nov-fundo-de-quintal-fe-
riadao/1634397

O Samba do Alto começa 
ao meio-dia. Endereço: Rua 
Armando Almeida Lima, 2 
- Vidigal. Ingressos: a partir 
de R$ 40. Classificação: 16 
anos. Mais informações: (21) 
96406-7025.

Bira Presidente (centro) & Cia prometem 
botar todo mundo pra sambar após às 19h 

Miguel Ribeiro: "Poderão 
participar da disputa 

pessoas físicas, jurídicas 
e coletivos informais"

"Quase morri de emoção quando fui con-
vidada pelo presidente Reginaldo Gomes", 

Evento no Vidigal terá pagode, passistas
e feijoada no melhor estilo carioca 

Grupo Fundo de Quintal 
no Projeto Samba do Alto 

N
 Se liga! Prêmio Destaque Iguaçuano inscreve até 15 de dezembro 

do Instagram, nos stories 
e em www.novaiguacu.rj.
gov.br/fenig/premiodesta-
queiguacuano2022
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campanha Papai Noel dos Correios 
começa hoje (9) em todo o Brasil. 
Pessoas, empresas e órgãos públi-
cos podem adotar as cartas dispo-
níveis e deixar os presentes nas 
agências dos Correios participan-
tes, para serem entregues pela 
instituição. Em 2021, mais de 
150 mil cartas foram adotadas.

O envio e a adoção de cartas 
podem ser feitos em formato 
híbrido, tanto presencial, nas 

agências participantes, quanto online, por meio do 
site dos Correios. A campanha vai até 16 de dezem-
bro, mas as superintendências nos estados possuem 
cronogramas específicos de execução do projeto, de 
acordo com a realidade local.

Nos Estados do Acre, Amazonas, Bahia, Ceará, 
Espírito Santo, Goiás, Maranhão, Mato Grosso, Mato 
Grosso do Sul, Pará, Paraíba, Paraná, Piauí, Rio Gran-
de do Norte, Rio Grande do Sul, Roraima, Santa Ca-
tarina, São Paulo Interior e região metropolitana, e a 
também no Distrito Federal, as cartinhas já podem 
ser adotadas a partir desta semana. O cronograma em 
cada estado está disponível no site.

A campanha contempla cartas enviadas por 
crianças de até 10 anos e por pessoas com defici-
ência, nesse caso sem limite de idade. Os Correios 
também fazem parceria com escolas públicas, por 
intermédio das secretarias estaduais ou munici-
pais de Educação. Portanto, as escolas participan-
tes são selecionadas por essas secretarias para en-
viarem cartas de crianças que estão na Educação 
Infantil e no Ensino Fundamental até o 5º ano, 
independentemente da idade, e de crianças de cre-
ches, abrigos e núcleos socioeducativos.

Para envio das cartas pelo site, a pessoa deve fazer 
a cartinha de maneira manuscrita, em uma folha de 
papel, contando sua história e fazendo o pedido. Não 

são selecionadas cartas que contenham endereço, te-
lefone ou foto da criança. É preciso fotografar a carta 
e preencher o formulário disponível no site com as 
informações para a entrega.

Adoção
Para quem fizer a adoção online, há o limite de 

50 cartas. Nesse caso, a pessoa poderá cancelar suas 
adoções a qualquer momento, dentro do período de 
campanha na internet. Tanto o cancelamento quanto 
a troca das cartas são permitidos.

É possível, também, apadrinhar mais cartas, 
mas em caso de desistência e não devolução, as 
cartas não poderão ser adotadas por outro padri-
nho. Ainda, como forma de proteger a criança e sua 
privacidade, os Correios não divulgam os dados de 
localização da criança. Então, não é possível o con-
tato pessoal com o padrinho.

Os Correios orientam o acondicionamento correto 
dos presentes. Caso o brinquedo seja frágil, a reco-
mendação é utilizar uma caixa e escrever “Frágil” no 
pacote. Bicicletas devem ser entregues, preferencial-
mente, em caixas. Para identificação do presente, é 
preciso afixar o cabeçalho da carta no presente, com 
o campo reservado ao padrinho devidamente preen-
chido. O número na embalagem dos presentes iden-
tificará a carta adotada.

Entrega dos presentes
A entrega dos presentes deve ser realizada apenas 

nas agências participantes e em locais definidos em 
cada estado. O padrinho pode solicitar informações 
da entrega à criança, mas o endereço e os dados de 
contato serão ocultados pelos Correios.

Caso os presentes não possam ser entregues 
em razão de endereço insuficiente, incorreto ou 
mudança de destinatário, entre outros motivos, 
eles serão doados pelos Correios a instituições 
sem fins lucrativos.

Em 2021, mais de 150 mil cartas foram adotadasEm 2021, mais de 150 mil cartas foram adotadas

A

COMEÇOU A CAMPANHACOMEÇOU A CAMPANHA
 PAPAI NOEL DOS CORREIOS PAPAI NOEL DOS CORREIOS

fim do ano se Oaproxima e a ex-
pectativa para o 

Natal aumenta. A data de-
ve movimentar as ruas 
de todo o país, levando 
mais de 118 milhões de 
consumidores às com-
pras. É o que aponta pes-
quisa realizada pela Con-
federação Nacional de 
Dirigentes  Lojistas  
(CNDL) e pelo Serviço 
de Proteção ao Crédito 
(SPC Brasil). De acordo 
com o levantamento, o 
Natal deste ano deve inje-
tar R$ 66,6 bilhões na 
economia.

De acordo com a pes-
quisa, os mais lembrados 
na hora de presentear se-
rão os filhos (62%), o 
cônjuge (45%) e a mãe 
(41%). Além disso, 59% 
dos consumidores pre-
tendem comprar presen-
tes para si mesmo no Na-
tal, uma queda de 10 pon-
tos percentuais em rela-
ção ao ano passado. Em 
média, os consumidores 
pretendem comprar 4,2 
presentes para algum fa-
miliar ou amigo no Natal 
e o ticket médio de cada 

presente será de R$ 132. 
Vale destacar ainda que 
40% daqueles que vão 
comprar presentes dese-
jam gastar até R$ 100,00 
por presente.

Entre os itens mais 
comprados, 57% afir-
mam que pretendem 
comprar roupas, 38% cal-
çados,  36% perfu-
mes/cosméticos, 34% 
brinquedos e 21% aces-
sórios.

Entre aqueles que de-
vem gastar mais em 
2022, 40% afirmam que 
os preços estão mais ca-
ros, 21% que darão mais 
presentes e 20% afir-
mam que darão um pre-
sente melhor. 

       A melhor data comemo-
       rativa do comércio vare-
jista irá movimentar a eco-
mia como de costume. Os
consumidores querem man-
ter viva a tradição de presen-
tear os entes queridos.»

Vendas no Natal Devem Movimentar 
   R$ 66,6 Bilhões na Economia, 
    Estimam CNDL/SPC Brasil

Textos: CNDL l Beatriz Ribeiro

Data vai levar quase 118,7 milhões de pessoas às 

compras. Presentes devem custar em média R$ 132. 

Roupas, calçados, perfumes/cosméticos e brinquedos 

são os preferidos dos consumidores
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Vôlei
Federações

pressão do grupo 
de federações que 
elegeu Toroca para 
mais um mandato 
à frente da Confe-
deração Brasileira 
de Vôlei (CBV) 
deve fazer a en-
tidade demitir 

a duas vezes medalhista olímpica 
Adriana Behar do cargo de CEO da 
confederação. O anúncio é esperado 
para esta quarta-feira (9), quando a di-
retoria da CBV deve se reunir com os 
gerentes abaixo dela.

O pedido pela "cabeça" de Adriana 
foi discutido em reunião há cerca de 

um mês em Maceió (AL), terra de To-
roca, que preside a CBV à distância. 
No encontro, pelo que apurou a colu-
na, o dirigente se comprometeu em 
demiti-la em um momento mais ade-
quado — por aqueles dias, a seleção 
femininaHá uma semana, o pedido 
pela demissão da CEO foi formaliza-
do em uma carta com 11 signatários, 
especialmente federações do Nor-
deste, que foram fundamentais para 
Toroca vencer o grupo liderado por 
Minas Gerais na apertada eleição de 
2021. No documento, as federações 
citam que Adriana passa boa parte do 
tempo no exterior, com a família, cul-
pam essa "ausência" pela falta de ne-

gócios beneficiando a CBV e dizem que 
ela não tem "experiência em gestão".

A CEO ficou sabendo da carta e a res-
pondeu, também em um documento 
que circula entre dirigentes do vôlei 
brasileiro. Escrevendo a Toroca e ao 
vice Radamés Lattari, que é quem toca a 
confederação no dia-a-dia, ela cita que o 
modelo de trabalho híbrido foi acordado 
com Radamés no convite para que ela 
trabalhasse na CBV. Em cinco páginas 
de texto, ela cita diversas realizações, in-
cluindo novos patrocinadores, que trou-
xeram R$ 6 milhões para a confederação, 
novos convênios com órgãos públicos, e 
bons resultados das seleções de quadra.

A expectativa, porém, é que a direção da 
CBV ceda aos pedidos das federações e de-
mita Adriana amanhã. Além dela, também 
podem perder seus cargos pessoas da con-
fiança dela, como Julia Silva, gerente de se-
leções, citada indiretamente na carta como 
a responsável por derrotas do Brasil em tor-
neios continentais das categorias de base.

Adriana Behar é uma das mulheres 
com cargo mais importante dentro do 
sistema esportivo brasileiro. Atualmente 
duas confederações olímpicas, de remo e 
ginástica, são presididas por mulheres, e, 
além do vôlei, também o rúgbi tem uma 
CEO mulher. A CBRu, porém, movimen-
ta muito menos recursos.

A
pressionam e CBV
deve demitir CEO 
Adriana Behar

COM LEO ALPHA

LEONARDO.ALPHA78@GMAIL.COM
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